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写真：東白川村夏祭り 2019（打ち上げ花火）

― 東白川村は今年で立村 130 周年を迎えました ―



2 広報ひがししらかわR1. 9

　前号で紹介した、東白川村の茶産地としての現状と課題を踏まえ

た上で、今年度「茶産地構造改革計画」の策定を予定しています。

この計画では、今後の茶産地としての目指すべき方向性を示してい

きます。そこで、この取り組みを進めるにあたり、行政機関と茶業

関係機関、外部機関などで構成した審議会を設置しました。この審

議会では、将来像の実現に向けたアクションプランを作成する際、

誰が何をしていくか、様々なビジョンを検討しています。今号では、

現在の審議会の取り組みなどを紹介します。

東白川村の

茶 業

興振
（前号のつづき）

■ 審議会の進め方――

～ 東白川村茶業の理念 ～
　白川茶発祥の地としての歴史、茶畑のある景観、祖先から

引き継がれる茶業の文化は、東白川村にしかない財産である。

　この財産を絶やしてはならない。たとえ少量であっても、

価値あるお茶を提供し続け、各地の消費者とのつながりを大

切にしていく。

　この小さな積み重ねこそが、先人から将来を担う子どもた

ちへ引き継がなければならない“私たち世代の責任”である。

→この理念を念頭に、今後も議論を重ねながら東白川村の茶業が目指すべき方向性を検討していきます。

　審議会は、今年中に５回の開催を予定しており、毎回目標を立てて計画的に進めています。またさらに、

「生産」・「加工」・「流通」の分科会を設定し、工程別にそれぞれの課題を見つけ、改善案を検討したうえ

で審議会で検討するという、以下のような流れで進めています。

■ これまでの審議会で決定したこと――
・ 第１回審議会

　東白川村茶業の「課題」と「ありたい姿」に関する意見出し

・ 第２回審議会

　第１回審議会の意見をもとに事務局側で検討した、「生産」・「加工」・「流通」ごとの運営体制案を提示

・ 第３回審議会

　「東白川村茶業がどんなお茶をつくっていくのか？」という理念検討

→ 議論の結果、審議会全体のメンバーが村の茶業に対して同じ想いをもっていることが明確となった。

　審議会メンバーから出された想いをまとめ、以下のとおり掲げることとした。

回　数 目　標 内　　容

１
時期：6 月

・課題の共有

・改善案出し

・村内茶業全体に対する課題出し

・ビジョン案に向けた改善案出し

２
時期：6 月

・ビジョン合意

・分科会の設定

・ビジョン案の提示、意見出し、改善案の仮決定

・分科会設置（生産・加工・流通）、メンバー選出

３
時期：7 月

・方向性の検討
・各分科会の結果報告

・全体からの意見出し、改善案出し

４
時期：9 月

・分科会結果報告

・改善案の検討

・各分科会の結果報告

・全体からの意見出し、改善案出し

５
時期：11 月

・全体の合意

・計画の承認

・全体のまとめ

・役割の明確化

▼ 検討会議の様子

特集
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■ 東白川村のお茶を使ったビジネス――

　今年２月５日にオープンした「美
み の か も

濃加茂茶
ちゃほ

舗」。

美濃加茂市にあるこの店が提供する国産茶葉の原

材料には、東白川村産の茶葉が 100％使用されて

います。村の茶業振興の取り組みに力を注ぐ一方

で、茶業関係者もお茶を広めるための努力を行っ

ています。今回の特集に合わせ、この店で東白川

村産の茶葉を取り扱うこととなった経緯などを、

店長の伊藤尚哉さんに聞きました。

■ 店長にインタビュー

―― なぜ日本茶の店を美濃加茂市

でオープンしたのですか？

IDENTITY（アイデンティティー）と

いう名古屋を拠点とした IT 企業が

運営母体にあり、本社がここにある

ためこの地で店舗を構えました。日

本茶の店にしたのは、僕自身がもと

もとお茶が好きで、個人でインスト

ラクションの講座を開くなどの活動

をしている中で現在の会社のオー

ナーと知り合い、ある程度好きなよ

うにさせてもらえたからです。

―― なぜ日本茶インストラクター

の資格を取ろうと思ったのですか？

お茶農家の家系ではありませんが、

前職は暖簾をくぐってお茶を買うよ

うな昔ながらのお店で仕事をしてい

ました。お茶に興味を持ったのは、

お茶の産地や淹れ方などの奥深さを

初めて知った時、もっと色々なこと

を知りたいと思ったからです。

―― 美濃加茂のローマ字表記が、

minocamo なのはなぜですか？

会社とつながりのあるデザイナーに

依頼し、文字の並びやバランスを考

慮した結果こうなりました。文字だ

けでなく、写真やデザインなど魅せ

方にもかなりこだわっています。

―― 東白川村の茶葉を取り扱うこ

ととなったきっかけは何ですか？

お茶をテーマにしたイベントが名古

屋で開催された時、たまたま東白川

村から来ていた（有）新世紀工房の

田口雅士さんに出会いました。田口

さんが語る東白川村の茶葉の奥深さ

を聞き、とても興味を持ちました。

そこでつながりができたことが始ま

▲ きっかけとなった田口雅士さん

（左＝新世紀工房・茶蔵園）からは

お茶の魅力について教えてもらうこ

とが多く、お茶に対する情熱を注ぐ

姿勢に刺激を受けているそう。

りです。

―― 東白川村の茶葉にはどんな特

長がありますか？

標高 600m ほどの山間地にある茶園

で育ったこともあり、他のお茶と比

べて澄んだ爽やかな香りがします。

―― お店ではどんなメニューを提

供していますか？

メイン＜煎茶・緑茶・ほうじ茶＞の

3 種類の茶葉に加え、夏は水出し茶

もあって、合計 4 種類を取り扱っ

ています。ラインナップも少しずつ

変更していこうと考えています。

―― おすすめの淹れ方はありますか？

取り扱っている茶葉は基本的にどの

淹れ方をしても、どの温度で淹れて

もしっかり特長が出て美味しく飲め

ます。

―― 店舗以外での活動などはあり

ますか？

市街のマルシェなどのイベントに出

店することもあります。多くの人の

目に触れて認知を広めることで、お

店にも足を運んでくれるお客さんを

増やしたいです。

―― お茶を扱う上で心掛けている

ことはありますか？

ただ買ってもらうだけでなく、対面

でコミュニケーションを取りながら

お茶の種類などにも興味を持っても

らえることを意識しています。茶葉

に関しても本来の適正価格を意識

し、ブランディングされた値段で提

供しています。美濃加茂茶舗が取り

扱っている―、というブランディン

グも確立させたいと考えています。

―― お茶の産地である東白川村へ

メッセージをお願いします

以前から東白川村へは何度も足を運

び、茶園も見せていただきました。

地元の方はあまり実感がないかもし

れませんが、地元で採れたものがブ

ランドとして確立されているという

ことが、僕の環境には無かったこと

なので羨ましくもあり、心地良くも

あり、誇らしいことでもあります。

だから、産地に行くことが好きです。

そこにはお茶農家さんの大変な苦労

があります。それを想い、もっと多

くの人にお茶本来の良さを知っても

らいたいです。実際に東京の高級店

などでも東白川村の茶葉が提供され

ています。外に自慢できるような素

晴らしい地で育った茶葉を使い、こ

こにしかない物、本当に良い物をこ

こを拠点に発信していきたいです。

CLOSE  UP

▲ 店頭で販売されている茶葉

特集

店長　伊藤 尚哉 さん
1991 年生まれ。名古屋市出身。
日本茶インストラクターの資格を持ち、店のオープンに合わせ
て店長に就任。豊富な知識で、お茶の魅力を発信している。

※ 新しい≪日本茶のある暮らし≫をコンセプトに、厳選した茶葉と
　器を取り揃え、こだわり抜いたもののみを提供する日本茶ブランド。

※

■ 美濃加茂茶舗　-minocamo chaho-
岐阜県美濃加茂市太田町 2689-14 MINGLE 1F
営業時間：11 時～ 16 時　　定休日：火曜・水曜（臨時休業あり）

https://mchaho.com/
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「戦争について学んだことを
未来へ　平和へ」（社会）

● グラウンドゴルフ（男子）  ＜ 8/21 ＞
　優勝 / 田口迪夫    ２位 / 嶋倉捷司    ３位 / 田口功
● グラウンドゴルフ（女子）  ＜ 8/21 ＞
　優勝 / 古田信子    ２位 / 木村あき子    ３位 / 今井桂子
● ソフトテニス  ＜ 8/24 ＞
　優勝 / 安江伊世・松岡亜希
　準優勝 / 村雲智美・安江侑花
● ソフトボール  ＜ 8/26 ＞
　優勝 / 小谷　  ２位 / 役場　  ３位 / 花の木
● ソフトバレーボール  ＜ 8/30 ＞
　優勝 / 陰地　  ２位 / 華の木  ３位 / 動ならん

第２５回夏季スポーツ大会結果

　テーマに合わせて研究や製作したものの中から金賞に選ばれた作品をご紹介します。この 5 点のうち、
英語を除く作品 4 点は、川辺町中央公民館で開催された加茂郡小中学校夏休み子ども作品展（9/7 ～ 8）
にも出展されました。

「宝箱風貯金箱」（技術）

「イヤリング・箱」（家庭）

「うちのネコ」（美術）

戦争のことを学び、多くの人に伝えたいと思
い、3 週間かけてまとめました。実際に戦地
へ行った方に話を聞き、その想いや今自分が
できることについて考えることができました。

タイルなどを貼ってオシャレなアクセサリー
箱にしました。季節に合わせて選べる 9 種類
のイヤリングは、細かい作業が多くて大変だ
ったけど、ワクワクして楽しく作れました。

今にも動き出しそうなかわいい姿がポイント
です。ガラスのような目や骨格など細かい所
まで再現できて、不器用だった自分に自信が
つきました。出来栄えは 84 点です。

▼ グラウンドゴルフで入賞した皆さん ▼ ソフトテニスに出場した皆さん

▼ ソフトボールで優勝した小谷と出場チームの皆さん
＜敬称略＞

中学校夏休み研究・作品紹介

▼ ソフトバレーボールに出場した皆さん

こちらは可児市広見公民館で開催された
第 31 回岐阜県英語弁論大会可茂地区大会

（8/21）に出場し、敢闘賞を獲得しました。 スピーチコンテスト
までの軌跡（英語）

英語力を伸ばすため、1 カ月半かけて取り組
みました。発音やイントネーション（抑揚）
への意識が高まり、英語を使った会話やコミ
ュニケーションをもっと高めていきたいです。

▼ 

お金を貯金したいと思って作りました。宝箱
に見えるように、箱の色やクギの色にこだわ
りました。クギを打つのに苦労したけど、制
作過程も記録しながら良いものができました。

安江剛輝くん

（３年／中通）

土井七夏さん

（３年／陰地）

村雲智美さん

（２年／陰地）

井上こころさん

（１年／平）

今井千裕さん

（３年／柏本）



5広報ひがししらかわR1. 9

 保健福祉センター　☎ 0574-78-2100

第１４弾

　ちょっとした買い物や用事など、なんでもインターネットでできる便利な生活になりましたが、

それと引き換えに身体を動かす機会が少なくなりました。運動不足は、肥満や高血圧、糖尿病な

どの生活習慣病にかかるリスクを高めます。気候が落ち着くこれからの季節に、身体を動かす機

会を増やして運動習慣を身につけましょう。

運動不足を改善しましょう運動不足を改善しましょう
～秋は健康づくりに最適シーズン～～秋は健康づくりに最適シーズン～

　時　間：いずれも受付は午前 9 時～ 9 時 15 分

　内　容：体操、歩数チェック、ウォーキング

　持ち物：お茶・水など飲み物、ポイントカード等

　注　意：運動しやすい服装、ウエストポーチ・

　　　　　リュックがおすすめ▲ 5 月に開催したウォーキング風景

健康ポイント
対象事業♪

運動不足を解消！！

健康ウォーキング教室

初心者でも無理なく歩ける約３km のコースです。

正しい姿勢を意識しながら歩いてみませんか？

開  催  日 集 合 場 所

9 月 26 日（木） 越原センター

10 月 24 日（木） 五葉会館

11 月 28 日（木） 鮎ヶ瀬会館

3 月 26 日（木） 五加サロンほほえみ

＜ 運動の効果 ＞

・生活習慣病（メタボリックシンドロームを含めた脳・心疾患、高血圧、糖尿病、がん等）

　の予防、ロコモティブシンドローム※・認知症リスクの軽減

・気分転換、リフレッシュなど精神の安定

・腰痛・膝痛の改善

・免疫力が向上し、かぜをひきにくくなる

・健康的な体型維持で自信が持てる

※ロコモティブシンドロームとは…

骨や関節の病気、筋力の低下、バランス能力の低下に

よって転倒・骨折しやすくなることで、自立した生活

ができなくなり介護が必要となる危険性が高い状態

東白川村 はというと・・・？

（ 厚生労働省　健康づくりのための身体活動基準 2013 より ）

高血圧で病院にかかる人の割合は、県内でなんと・・・  東白川村１位！＜ 42.9％＞
（ H29 国民健康保険調べ ）

　右の表を見ると、東白川村の特

徴は、運動習慣が少なく、間食が

多いといえます。このような生活

習慣は、高血圧、肥満、糖尿病に

つながりやすいです。

あなたは大丈夫ですか？

（ ％ ）

東白川村 岐阜県 国

（週 2 回、30 分以上の）

運動習慣がない 82.1 62.3 59.8

間食習慣がある 41.6 21.5 27.7

　　　　生活のちょっとした工夫 ――

・正しい姿勢を意識する　・歩くときに早歩きをしたりペースを変化させる

・家事をキビキビする　　・すき間時間に健康体操 など

（ H30 特定健診の問診より）

豆知識

tel:0574782100
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　飛騨川漁業協同組合東白川支部　　ヒガシシラカワズカップ 2019

8 月 11 日（日）中川原水辺公園

　神道振興会東濃ブロック　　清流白川で心身を鍛える

8 月 10 日（土）あみだ淵（平地区）

　東白川村がんばる地域補助金を活用して、今年も開催された
「鮎の友釣り大会ヒガシシラカワズカップ 2019」。村内外の企業
や個人 57 箇所からの協賛を得て、昨年より多い 86 人が参加し
ました。エントリーは、老若男女問わず幅広い年齢層が参加し、
気温 30 度を超す真夏日となる中、大会を盛り上げました。
　結果は、3 時間で 18 匹釣り上げた内木貴文さん（中津川市）
が優勝し、3 連覇を果たしました。また、表彰式後には抽選会が
行われ、参加者全員に協賛からの賞品が手渡されました。

早朝の川に入り禊祓を行う神職ら

表彰された 7 名の皆さん

　独居・高齢世帯の家族会　　講話を聞いて話すきっかけに

　お盆の帰省に合わせて、村内に住む独居・高齢世帯の家族を
対象にした家族会が行われました。今年は独居・高齢世帯の本
人も参加し、総勢 35 名が集まりました。『みんなでつくる村で
の生活』と題して講話したマッキー＆のりかは「家族が帰省し
てきたこういう機会にいろいろと話し合ってほしい」と、終活
の話や特殊詐欺の話、交通安全などについて様々な格好に扮し
ながら語り掛けました。講話を聞いた家族の方は「貴重な話が
聞けた。家でも話題に出して話したい」と感想を述べていました。

8 月 13 日（火）鮎ヶ瀬会館

笑いを交えながら話すマッキー＆のりか

　神道振興会東濃ブロックの神職らによる禊
みそぎばらい

祓行事が行われま
した。同会会員による研修の一環で、毎年夏の恒例行事といい
ます。禊祓では、裸にふんどし姿の神職らが川へ入ると「エー
イッ」と気合を入れながら舟を漕ぐ仕草などを 30 分ほど繰り返
した後、肩まで水に浸かりました。今回、地元から参加した越
原神社神主の稲垣靖さん（陰地）は「水が冷たかったが、きれ
いな清流白川で行えて良かった」と清々しい表情を浮かべてい
ました。寺が無い東白川村に根付く、神道の文化が垣間見えます。

　川での水上スポーツに親しんでもらおうと開催されたカヌー
教室に、小学生や親子連れら 15 名が参加しました。東白川カヌー
クラブとスポーツ推進委員の指導のもとパドルの使い方などを
教わり、カヌーに乗り込むと上流へ向かって漕いだり流れに乗っ
たりして楽しみました。初めての子ど
ももすぐに上達して笑顔で乗りこな
す姿や親子で息を合わせて楽しむ姿
も見られ、川遊びを満喫しました。

　東白川村教育委員会　　親子でも乗れる！カヌー教室

8 月 4 日（日）診療所前 白川えん堤河川敷

みんなで一斉にカヌー体験
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　商工会青年部を中心に運営する東白川村夏祭り実行委員会に
よる恒例の夏祭りが開催され、地元住民や大勢の帰省客らで賑
わいました。ステージイベントでは檜茶太鼓保存会がオープニ
ングを飾り、一般参加型の企画やプロのパフォーマンスなどが
繰り広げられ、大人から子どもまで訪れた客を楽しませました。
　フィナーレでは村の花火師による打ち上げ花火が夜空を彩り、
間近で見る花火の迫力に圧倒された観客からは歓声が沸き起こ
るなど、夏の思い出に残る故郷の夏祭りを満喫しました。

　東白川村夏祭り 2019　　多彩なステージイベントで大盛況

8 月 14 日（水）中川原水辺公園

想いを叫ぶ！大声コンテスト

東京 2020 ｵﾘﾝﾋﾟｯｸ ･ ﾊﾟﾗﾘﾝﾋﾟｯｸ競技大会　　選手村ﾋﾞﾚｯｼﾞﾌﾟﾗｻﾞ提供木材出荷式

8 月 20 日（火）ぎふ清流文化プラザ

　岐阜県産の木材が東京五輪の関係施設で活用されるにあたり、
提供木材の出荷式が行われました。岐阜県知事や東京 2020 組織
委員会副事務総長など関係者らが見守る中、県内 6 つの市町村
で伐採・加工された木材が市町村ごとに順次トラックに積み込
まれました。東白川村は今井村長を先頭に、法被を着た東白川
小学校の児童 4 名とともに東濃桧の柱 1 本を担いで積み込みま
した。これらの提供木材は、選手村ビレッジプラザの建物の構
造材に使用される予定で、大会期間中、選手らの生活を支えます。

東京へ向けて東白川村の木材を出荷

　フォレスタイル業務提携締結式　　「フォレスタイル」提供  2 例目

　本村と和歌山県田辺市龍神村森林組合との間で、本村が構築
した国産材注文住宅受注システム「フォレスタイル」の著作権
などを無償提供する協定を結ぶための調印式が行われました。

「フォレスタイル」の提供は長野県信濃町に次ぐ 2 例目で、龍神
村森林組合は令和 2 年 3 月からシステムを稼働する予定です。
締結した同組合の代表理事を務める眞砂佳明組合長は「システ
ムの導入で、国産材住宅を希望する新たな顧客とつながり、龍
神材の流通量の拡大を図りたい」と意気込みを語りました。

8 月 29 日（木）東白川村役場

龍神村森林組合の眞砂佳明代表理事組合長（左）

国際ボランティアと名古屋商科大学の学生の皆さん

フリフリ一番コンテスト 中学校吹奏楽部の演奏 「ナンピドッグ」キッズダンス

パフォーマー「ガムシャラ BB団」
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東白川村森林組合
第 817 回共販会（8 月 27 日）
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13㎝
以下 平均単価 8,100 円

14㎝
以上

平均単価 15,900 円
高　値 46,600 円

すぎ
平均単価 10,400 円

高　値 19,000 円

赤まつ
平均単価 5,400 円

高　値 6,100 円
総取扱量 745 ㎥
総販売高 12,301,000 円
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警察官を装う電話に注意！
警察官を装う者から、

・詐欺の犯人があなたのカード
を持っていた

・キャッシュカードを悪用され
ないために手続きが必要
などという電話がかかってくる
事案が多発しています。これは、
電話の後に、警察官を装う者が
自宅を訪れ、キャッシュカード
を騙し取るニセ電話詐欺の手口
です。女のなりすましによる詐
欺の電話も確認されています。
十分注意してください。

 東白川駐在所
　☎ 0574-78-2004

　駐在所からのお願い
浄化槽を廃止するときは、

最終清掃（汚泥等の引き抜きや洗浄等）
を実施してください！

浄化槽内部に汚泥等が残ったま
ま浄化槽を解体する事例が発生
しています。建築物を解体する
ときなど浄化槽を廃止する場合
は、解体を行う前に（有）岐東
衛生社へ依頼して、浄化槽の最
終清掃を適正に行ってくださ
い。また、浄化槽内の汚泥等を
除去することなく地下浸透させ
る行為や水路等に流す行為は、
廃棄物の処理及び清掃に関する
法律（廃掃法）に違反しますの
で、絶対に行わないでください。

 建設環境課環境係
　☎ 0574-78-3111（内 140・141）

必ずチェック！最低賃金
岐阜県最低賃金が改正されました

岐阜県最低賃金は、年齢に関係
なく、パートや学生アルバイト
などを含め、県内で働くすべて
の労働者に適用されます。使用
者も、労働者も、1 時間当たり
の賃金額が最低賃金額以上と
なっているかどうか、必ず確認
しましょう。
　  岐阜労働局賃金室
　　☎ 058-245-8104

知っていますか？建退共制度
建退共制度は、中小企業退職金
共済法に基づき建設現場労働者
の福祉の増進と建設業を営む中
小企業の振興を目的として設立
された退職金制度です。これは、
建設業を営む事業主が加入で
き、建設業の現場で働く労働者
が退職した際、働いた日数に応
じた掛金をもとに、建退共から
退職金が支払われる制度です。
掛金：日額 310 円
詳しくは、ホームページをご覧
ください。

  建退共岐阜県支部
　　☎ 058-276-3744

建退共

お子さまの教育資金を「国の教育ローン」（日本政策金融公庫）がサポート！
高校、大学等への入学時・在学中にかかる費用を対象とした公的な融
資制度です。

【  ご融資額  】お子さま１人あたり 350 万円以内
【    金   利    】年 1.71％　固定金利
　※「母子家庭」、「父子家庭」、「世帯年収 200 万円（所得 122 万円）　以内の方」
　　または「子ども 3人以上の世帯かつ世帯年収 500 万円（所得 346 万円）
　　以内の方」は年 1.31％　（令和元年 7月 23日現在）

【ご返済期間】15 年以内　（「交通遺児家庭」、上記※印の方は 18 年以内）
【お使いみち】入学金、授業料、教科書代、ｱﾊﾟｰﾄ・ﾏﾝｼｮﾝの敷金・家賃など
【ご返済方法】毎月元利均等返済（ボーナス時増額返済も可能）
【    保   証    】（公財）教育資金融資保証基金（連帯保証人による保証も可能）

詳しくは、ホームページまたは下記のコールセンターへお問い合わせください。
  教育ローンコールセンター

　☎ 0570-008656（ナビダイヤル）  または  ☎ 03-5321-8656
国の教育ローン

時間額  ８５１円（26 円 UP）
令和元年 10 月 1 日から

tel:0574783111
tel:0574782004
tel:0582458104
tel:0570008656
tel:0353218656
https://www.jfc.go.jp/n/finance/search/ippan.html
http://www.kentaikyo.taisyokukin.go.jp/
tel:0582763744
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ありがとうございました

お誕生おめでとうございます

安江  雫
しずく

  ちゃん（平／将永さん・里奈さん）

村の人口の動き

【東白川村】
▼ ふるさと思いやり基金
　　　　　寄附   36 件　総額　617,000 円
▼ 東白川村
金 10,000 円… 伊藤照夫 様（千葉県）
▼ みつば保育園
白川茶ﾃｨｰﾊﾟｯｸ 3 箱… 東白川村茶業振興会 安江美好 様

【社会福祉協議会】
金 20,100 円… 立正佼成会加茂支部 様
金 20,000 円… 匿名
金 10,000 円… 飛騨川漁業協同組合東白川村支部 様
金 5,000 円… （株）ふるさと企画 様
古切手… 東白川製材協同組合 様
古切手… 古田光男 様（江南市）
古切手… 大坪富美子 様（陰地）
古切手… 鈴木利久子 様（陰地）
古切手・タオルほか… 島倉淑子 様（親田）

お悔やみ申し上げます
村雲  さと  さん   107 歳（陰地）
今井  幸四郎  さん   91 歳（下野）

 B-1

区分 人口・世帯数 前月対比 前年対比

男 性 1,062 人 － 1 － 30

女 性 1,163 人 － 3 － 39

合 計 2,225 人 － 4 － 69

世帯数 834 世帯 ＋ 1 － 16

異 動 人数

転 入 1 人

転 出 4 人

出 生 1 人

死 亡 2 人

※ 8 月末の住民登録人口より

東白川村国保診療所 ▼ 受付時間 8:45 ～ 11:30
診察 毎週土曜（祝日除く） 電話 0574-78-2023
備考 外出支援バスを利用される場合はご連絡ください。

加茂医師会・休日診療 ▼ 受付時間 9:00 ～ 16:30
月 日 曜日 医療機関 所在地 電話番号

10 6 日 カブチ山田クリニック 七宗町 0574-46-0035
13 日 太田メディカルクリニック 美濃加茂 0574-26-2220
14 月 岐阜健康管理センターすこやかクリニック 〃 0574-28-8425
20 日 木沢記念病院（診察室） 〃 0574-25-2181
22 火 小林クリニック 坂祝町 0574-25-8077
27 日 木沢記念病院（当直医） 美濃加茂 0574-25-2181

＋　岐阜県救急・災害医療情報システム　＋

ぎふ救急ネット

受診の前に必ず直接医療機関へお問い合わせください。

tel:0574782023
tel:0574460035
tel:0574262220
tel:0574288425
tel:0574252181
tel:0574258077
tel:0574252181
https://www.qq.pref.gifu.lg.jp/
https://www.gov-online.go.jp/cam/shouhizei/
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＞＞＞　この内容の詳細は東白川村公式ホームページをご覧ください。 東白川村美しい村づくり委員会

≪ 次回開催 ≫ ９月２６日（木）　午後 7 時より　ふれあいサロン
★ 視察について、雑談ワークショップ「わたしの近況報告」、分科会近況報告 他

どなたでも
気軽に参加可能♪「村づくり」を一緒に考えてみませんか？

　2019 年 1 月に、美しい村づくり委員会の中から 6 名が集い、
「上映会チーム」として発足した分科会です。

  総務課企画係　☎ 0574-78-3111（内線 245）

＜第３9 回＞
　開催日：8 月 26 日（月）　午後 7 時 ～
　会場：ふれあいサロン　参加者 11 名

◎ 視察について
◎ ヒガシシラカワズカップ実績報告

分科会「上映会チーム」の『つちのこシネマ隊』PICK UP

～ 地域おこし協力隊コラム ～

村の夏祭り#5
　夏、祭りの季節です。ボクの出身は千葉県の元々は漁

師町で、気の短い荒くれ者共が集まっている地域です。

小学校の夏休み、友達と連れ立って行った地元の祭り

は、入れ墨を入れた大人たちが荒っぽく担ぐ神輿や、暗

い闇の中、若い男女が怪しくたむろする神社など、ハレ

の世界に気持ちは浮き立ちましたが、反面少し怖いよう

な、大人の世界のような。楽しいばかりではない、湿度

と熱気をまとった不思議な思い出になっています。そん

な思い出とは対照的な、健全で明るい村の夏祭り。地域

のものと中川原水辺公園で行われたもの、両方に参加さ

せていただきました。最初に参加したのは、住んでいる

地域の集会所で行われたアットホームな夏祭り。寄附金

を渡して、生ビールが 100 円、食べ物は無料で食べ放

題、というシステムにまず驚きました。メニューも焼き

そば、焼き鳥など、お祭りの定番に加え、焼鮎（これは

100 円でしたが）があるのが村のお祭りっぽいな、とも。

コンサートや盆踊りも行われ、盆踊りの曲目が東京とは

まったく違い、初めて見る土着的な振り付けでかっこ良

かったです。最後に行われたビンゴゲームでは、3 等の

ポータブル DVD プレイヤーを当ててしまい、新参者が

申し訳ない気持ちでした。もうひとつ、中川原水辺公園

で行われた東白川村夏祭り。仕事で参加し、カメラを担

いで CATV の撮影をしていました。たくさんの屋台が軒

を並べ、ステージイベントも多種多様。暑い日で汗だく

になりましたが、訪れた方々の楽しまれている姿を残せ

たので、改めてやりがいのある仕事だな、と感じました。

驚いたのは打ち上げ花火。近距離で大音量。音が山に反

響する大迫力は気分の良いものでした。東京の有名な花

火大会は人出もすごく、ほとんど行ったことはありませ

んでしたが、花火って良いものだな、と感じました。

　作家の江戸川乱歩は、サインを書くときに「うつし世

は夢　夜の夢こそまこと」という一文を添えたそうです。

村の花火も、思い出すと現実だったのかな、と思うほど

非日常的な美しさでした。また来年、見てみたいです。

プロフィール

1976 年生まれ、千葉県出身。

大学卒業後、コピーライターとして広告会

社に勤めた後、東白川 CATV へ。

東京に家族を残し、村での生活に適応中。

野村　啓 （ 地域おこし協力隊 ）

是
こ れ

日
ひ

々
び

日
ひ

々
び

作画：娘

◎ 分科会近況報告
◎ 雑談ワークショップ「わたしの近況報告」

▽ つちのこシネマ隊とは・・・

　主な活動として、『命』『健康』『環境』『自然』など、身近
な人や大切な人の役に立てるような内容の映画を厳選して上
映会を開いています。第３回では昼・夜と２回上映し、合計
５０名ほどが来場され、映画を観た多くの方々に喜んでいた
だけました。今後も継続して上映会を開催していきますので、

「この村でぜひ上映してほしい！」というリクエストがありま
したら、お気軽にご相談ください。

▼ 次回の集落あるもの探しは、９月２１日（土）午前９時から、「中谷」集落を歩きます。

・第１回　（２０１９年２月２３日開催）

　『麻てらす』『つ・む・ぐ』

　監督：吉岡敏朗　　制作：アップルオブアイズ

・第２回　（２０１９年４月１４日開催）　

　『みつばちと地球とわたし』

　監督：岩崎靖子　　制作：Ｅ・Ｅプロジェクト

・第３回　（２０１９年８月８日開催）

　『蘇れ生
い の ち

命の力』～小児科医  真弓定夫～

　監督：岩崎靖子　　制作：Ｅ・Ｅプロジェクト

≪ 過去の上映作品 ≫

　メンバーは、永井祐子（リーダー／神付）、村雲和裕（平）、
小林裕幸（大明神）、笹俣秀行（大沢）、吉田和江（大沢）、　
渡邉香代（日向）です。

tel:0574783111
https://www.vill.higashishirakawa.gifu.jp/sonsei/iinkai/utsukushiimuradukuri/#minutes
https://www.vill.higashishirakawa.gifu.jp/sonsei/iinkai/utsukushiimuradukuri/
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あんなに暑かった夏が、
処暑を境に黄金色の稲

穂の上をアキアカネが飛び交
うようになり、秋の訪れを告
げています。賑わった白川の
鮎漁も 8月 25 日に網漁解禁
となり、ラストステージに入
る時期となりました。私も一
度だけ孫と一緒に竿を出しま
したが、本格的な鮎釣りは今
年も出来ずじまいになりそう
です。

　8月は村内各地で盆踊りや
夏祭りが行われ、久しぶりに
帰郷された方々と触れ合いの
時を過ごしたご家族も多かっ
たと思います。五加の夏祭り
で地域のシニアクラブの皆様
と「青い山脈」と「ふるさ
と」を合唱しました。この誰
もがご存知の「ふるさと」の
歌詞カードをしみじみと読み
返してみますと、故郷を離れ
た人がふるさとの山や川、友
達、父母を偲び、志を果たし
ていつの日にか故郷へ帰りた
いという望郷の歌です。田舎

に住んでいる私たちが歌うな
らば、松村和子さんの「帰っ
てこいよ」ですかね？（もち
ろん曲名だけのことですが）
　東白川村夏祭りの会場でも
感じましたが、本当に大勢の
本村出身の若い人たちを見か
けることができました。それ
ぞれ家庭を築き頑張っておら
れる姿を想像し、故郷を忘れ
ずに帰省してくれる姿に喜び
を感じながらも、こうした人
たちと村をつなぐ絆をどう
やって太くしていけばよいの
か考える機会となりました。
　東京、中京、岐阜花の木会
という三つの村人会を組織し
ていただき、役員や会員の皆
様にいつも物心両面で応援い
ただいていますことに「感謝」
の他に言葉が見つかりません
が、この三つの村人会も会員
減少と高齢化が課題となって
います。人口が減少する中
で、移住定住促進対策と合わ
せて、こうした村出身者の皆
様との新たな絆づくりが必要
です。

　村出身の皆様にしっかりと
村の情報をお伝えすること
や、イベントなど帰郷してい
ただく機会を新たに作り出す
こと、地元の業者と協力して
同窓会を地元で開いていただ
く工夫をするなど、こうした
交流をもっと盛んにして関係
人口を増やし、村の応援団を
強化することが、故郷を守る
ことにつながると信じていま
す。

令和元年 9月

東白川村長

今井俊郎

《 今月のトピックス 》

　昭和 60 年代当時、村内全域で行われた県営畑地帯
総合整備事業において、農地と合わせて水路も整備さ
れました。今回工事を行った水路も、神付地区から加
舎尾谷へ合流する幹線排水路として当時整備されまし
たが、経年劣化により水路が損傷し、漏水等が原因で
周辺土羽の陥没等もあり、地域の方々もその管理に苦
労してきました。改修により、これまでの労力が軽減
され、地域の安全が確保できました。 改修工事した水路（神付地内）

神付地内の排水路を改修しました 工事前 工事後



　8 月 9 日（金）、株式会社立保によるロードプレーヤーと呼ば
れる環境整備作業が行われました。同社は、地域貢献と社員教育
の一環として平成 26 年から毎年 4 回この活動を続けており、今
回は越原地区日向地内にある村道脇の草刈り作業と、同地区陰地

　　　地域をきれいにするロードプレーヤーで地域に貢献

▼ 砂出し作業の模様

公益財団法人岐阜県市町村振興協会

▲ （株）立保の従業員の皆さん

　代表取締役社長の安江将利さん（栃山）は「最近では社員の方
から作業する場所を提案してくれたり、仕事さながらに取り組ん
でもらえるようになった。今後も社員一丸となり、こういった活
動を通して地域貢献していきたい」と熱意を語りました。

地内の側溝に溜まった砂出し作
業を行ないました。気温 30 度
を超す炎天下のもとで、従業員
らは汗を流しながら約 1 時間
半ほどで作業を終えました。
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